La Comarca

PERIÓDICO SEMANAL

PROPULSOR DE LOS INTERESES DEL VALLÉS

SUSCRIPCIÓN: 1'50 pesetas trimestre NÚMERO SUELTO: 10 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PLAZA DE LA IGLESIA, 1

En lo formós clarejar de la diada de Pasqua; en la aubada esplendenta de la Esglesia de Crist victoriós y triomfant; en lo dringar festiu y refermant de nostres cloquers, mitjances entre el cel y la terra de les nostres alegries y de nostres plors; La Comarca s'atansa a remetrer la seva coral y sentida felicitació a les autoritats totes, eclesiástiques, civils, militars y judicial; al poble cristiá tot, desitjant a quants havem acompanyat a Jesús en sa trajedia sagnanta, les albes y celisties de sa Resurrecció.

LA REDACCIÓ.

Las dos justicias

(COLORIDGE)

En su marcha triumfal a través del mundo, Alejandro de Macedonia llegó a una población del Africa que, en comarca lejana y apartada, vivía tranquilamente en cabañas sin saber lo que era la guerra ni los conquistadores. Se le condujo a la cabaña del jefe. Recibióle éste de un modo hospitalario y colocó delante del mismo dátiles de oro, higos de oro y panes de oro.

—¿En este país se come oro?—preguntó Alejandro.

- —Creí respondió el africano—que en la nación tuya existían provisiones para comer. Entonces, si no quieres oro, ¿por qué has ve_ido?
- --No es el oro que poseéis el que me ha atraido hacia aquí; sino que quise conocer vuestros usos y costumbres.
- —Sea—repuso el otro—quédate entre nosotros cuanto te plazca.
- —Habían concluido la conversación, y dos hombres se presentaron en la cabaña de su jefe, como si allí fuese donde se administrara la justicia.

Dijo el acusador:

—He comprado una porción de terreno a este hombre y practicando una zanga he hallado un tesoro. No me pertenece, pues yo he comprado solamente la tierra, y no los tesoros que podía ocultar, y, no obstante, el que había sido su propietario, que está aquí presente, no quiere hacerse cargo de él.

Replicó el vendedor:

—Soy honrado como mi contrincante. Vendile el terreno con todas sus ventajas así presentes como futuras, y por consiguiente, en el trato iba comprendido el tesoro.

El jefe, que al mismo tiempo ejercía de juez supremo, hizo un resumen de lo por ambos expresado, a fin de ver si los habia bien comprendido, y despues de haberlo meditado, dijo:

-Amigo mío, ¿creo que tienes un hijo?

---Sí.

—¿Y tú una hija?—añadió dirigiéndose al otro.

-Si.

—Pues bien, que se casen, y dadles el tesoro como regalo de boda.

Quedó sorprendido Alejandro y perplejo.

- —¿Encuentras injusta mi sentencia? —preguntóle el jefe.
- —¡Oh! no—repuso Alejandro;—pero me admira.
- —¿Pues cómo se hubiera solucionado en tu país está cuestión?—objetó a su vez el africano.
- —Te diré la verdad—replicó Alejandro.—Ambos habrían sido reducidos a prisión, y el tesoro sería a beneficio del rey.
- —¡A beneficio del rey!—exclamó el jefe sorprendido a su vez, añadiendo:— ¿Es que no brilla el sol en tu país?
 - -Si, en verdad.
 - -¿Y llueve también?
 - -Sin duda.

- —¡Pues es estraño!—Y el jefe africano añadió:—¿Pero en tu país hay animales domésticos nutriéndose de hierbas y forraje ver de?
- —Abundantemente y de muchas especies.
- -Entonces—hizo el africano como respirando mejor—será por ellos; parafavorecer a esos inocentes animales solamente, el Dios dispensador de todos los bienes permite que en tu país brille el sol y caiga la lluvia.

J. VIDAL Y JUMBERT.

La medalla del garzón

Página literaria dedicada a los damas bienhechoras de la Casa Cuna.

L

Un raudal de armonías argentinas se desprendían de los sagrados bronces centenarios, colgados en las ventanas ojivas del vetusto campanario.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATACÁN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de VICHY CATALÁN, llevan tapones cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANÓNIMA VICHY CATALÁN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

Visite V. la Casa Pous

donde encontrará toda clase de muebles y objetos para regalos a precios muy reducidos

Calle de J. A. Clavé, 35 (Carretera) ::: GRANOLLERS

Aquellas ondas sonoras, acústicas y vibrantes cual semicírculos etéreos se hinchabau, como creciente espuma, mas y mas, y penetraban así en la suntuosa morada del prócer, como en el arcáico zaquizamí del menesteroso; tanto en los dinteles del palacio del poderoso, como en el mohoso chiribitril del indigente.

Otro raudal de luz y emoción llenaba el ancho templo, entre reflejos y penumbras, entre auroras y rosicleres atardeceres, acumulados en chispeante tropel.

En aquel áureo turíbulo precioso incensario del onceno siglo, cayeron las olorosas gomas del Arabia, entre los rítmicos goteos de amarillenta cera, con languideces de flor en los búcaros que ornaban el altar, y con floracines de incienso en la luz.

En el ara santa resplandecía la Hostia inmaculada, entre halos, nimbos y rosileres: la Hostia blanca que iba a ser distribuida a los nuevos comulgantes.

Finida la augusta ceremonia, los niños cayeron de hinojos en tierra, apretando a Cristo en su pecho y ofreciéndoselo en perpétuo sagrario.

De pronto, habla un sacerdote en acento trémulo, y les cuelga la medalla de Maria en su pecho, no sin antes exigirles perenne agradecimiento filial. Desde un trono de flores que había en la concha del altar mayor, la imagen de la Virgen mirábales amorosa. Alzó la mirada un garzón casi angélico, y fijando sus ojazos azules en los ojos serenos de su Madre, no dijo nada, pero en el brillo intenso de su casta mirada, prometióle, ardiente, toda su fineza y ternura y guardar como prenda, aquella medalla hasta la muerte.

Π

En el mes de Diciembre, hubo un día de muchos azares en una ciudad catalana.

Era el postrer resplandor de una tarde, cuando la procesión avanzaba en regio aparato, llevando a la pulquérrima Reina de los Angeles a pasear por las calles, sobre plinto de andas artísticas con encejes, plumas y rasos.

Sirviéndola de paje, la seguía muy cerca aquel garzón de ojos azules, colgante su medalla hermosa en el pecho. Su madre se la había colgado al salir, y dicho, que la Virgen te guarde.

De pronto, como al hechizo de un soplo de Belcebú, se oyeron mil abullidos salvajes, y salieron de una encrucijada unos hombres en ojos con sangre y de fuego. Blandian dagas y puñales, se mofaban de los devotos, y maldecian de la Madre de Dios.

De entre el pelotón, salió el más feo y cobarde, y vomitando una blasfemia, extendió su manaza hacia el riño, queriendo arrebatarle la medalla.

LUIS SERRA BANQUERO

Ricoma, 79 y 81 :: GRANOLLERS

El garzón crecióse de improviso, irguiose rápidamente su talle, y arrebatado en su sublime celo y enojo, cruzóle valientemente el semblante con el cirio que lleyaba en la mano. bre la losa de mi tumba, y despues.... ven a hacerme compañía.

No habló mas. Su mirada quedó extinguida.

Ρ.

TIT

"¡Tarsicio; hijo mio!" la madre afligida, y en lágrimas bañados los ojos exclamaba en la cabecera de la cama. ¿Por qué no me contestas? ¿por qué no me nombras al mónstruo que con sus garras y zarpazos desgarró tu pecho?

Nada absolutamente respondía el niño, y solo en el semblante dibujaba una angelical e inefable sonrisa.

Dos horas iban cumplidas, que cubierto de polvo y tinto en sangre, un criado que accidentalmente se eucontró en la algarada, lo había traido a casa.

Tan cruel e arisca tardanza, por fin, el niño abrió los ojos, al contacto suavisimo de un ardiente ósculo, que arrebatada su madre le dió.

Con tiernas frases y agónicos conceptos, tomóla las manos y le dijo, "hasta el cielo, mamita, que me llama la Virgen." Como premio de mi fe y valentía, me diste un beso, mamá, otro beso me ofrece ella, déjame que vaya a verla; y no te olvides de colocar la medalla so-

JUVENTUD Y OULTURA

Mientras la vieja política local, abyecta y relajada, va retirándose del alma del pueblo, auyentada por la mueca torva y despectiva de este; la juventud de esta villa, nada arisca ni desbridada, pero de acción revoltosa y constante y de fantasía agitada y turbulenta, brinda a los amantes del arte y cultura, nuevas formas y creaciones de aquel.

En la temporada actual, la "Joventut Alhambrina", ha ofrecido al público una serie de representaciones teatrales, que han merecido el aplauso y el cariño de los granollerenses.

"La Marina", "Los Bohemios" y "El "Anillo de hierro", ejecutados con harta suerte son el pasto de los encomios del público. Sentimos no poder detallar la crítica de las tres obras, por la falta de espacio que nos oprime, pero los amantes de la música, que al tiempo lo son de la villa, hablan por nos-

Gran Fonda del Universo.

de CARLOS PUIGRODÓN

Comidas a todas horas.—Gran salón-café y espléndidas habitaciones LIMPIEZA Y ECONOMÍA

CALLE DE PRAT DE LA RIBA, 9 y 11

GRANOLLERS

otros, y la concurrencia cada dia mayor los correbora.

El tenor Sr. Pineda, mejor en los "Bohemios" que en "Marina" y colosal en el "Anillo de hierro", a pesar de no soportar todo el peso de la obra; es cada día más ovacionado y con sobrado motivo.

El barítono Sr. Fernandez, feliz en la declamación, potente en la voz, y distinguido en el porte, es asimismo loado como actor de relieve. El Sr. Breyonés ha dado de sí lo que esperábamos, que esa mucho.

En pocas poblaciones existe una compañía de aficionados del calibre de la Alhambrina, que se han superado a si mismos, y constituyen motivo de orgullo para la entiaad aditella.

No faltan murmuradores que critican y tienden a eclipsar el éxito; son los eternos protestantes de todo lo bueno, de todo lo noble y escogido; que disienten de los demás, para que así la vista del público se fije en ellos. Son la negación contínua, incapaz de crear nada, pero aptos para denigrarlo todo. No hay peor cuña que la de la misma madera; esto canta el refrán.

Oh! la envidia vil, en frente la emulación creadora.

No cumplen estos no, como el personaje de los "Bohemios": "Arriba, V. subirá, yo le empujo".

Se mueven por justicia, envidia o egoismo? Los dos hermanos del libro del Génesis no se envidiaban; crece mil y mil veces, pues eres hermano mío, se decían el uno al otro. Los criticones aludidos, que juzgan mal, y escriben peor, no son para imitarles.

¡Cuantas compañias de drama, zarzuela o comedia han trabajado peor y han obtenido ruidosos aplausos!, pero, para los de casa se guardan el ariete y la catapulta.

Ciertamente, no hay peor cuña que la de la misma madera.

SED BUENOS

La bonda tiened sus ventajas y sus desventajas. Aunque paradígico parezca, las desventajas se presentan con más atracción, con todas las facilidades inmaginables aún viniendo después el remordimiento de uno propio y la censura y desprecio de los demás. Las ventajas como modestas y ruborosas que son, no se ven a primera vista. Hay que hacer un esfuerzo para apreciarlas en todo cuanto vales.

Ser bueno quiere decir sacrificio, es verdad, pero quiere decir algo grande, algo noble. En la naturaleza del hombre es la parte ideal, si así puede decirse, que lo levanta de la grosera materialidad del sér humano, y lo convierte en cosa digna propia para el fin que fué creado.

BANQUERO

San Roque, 10

GRANOLLERS

Ser bueno es realizar, pués, un ideal, una misión santa es, contribuir al bienestar de los demás; es no contrariar la legidel Sér infinito.

Ser bueno es lo mejor a que podemos aspirar y podemos conseguir. Para llegar a la sabiduría a la riqueza, a los honores y grandezas humanas aunque nuestros esfuerzos están por algo en su conseguimiento, la mayoría de las veces, mássdependen de los demás, de otras circunstancias ajenas en nosotros, que de nosotros mismos. En cambio, el ser bueno depende única y exclusivamente de que queramos serlo.

La bondad en el hombre es la mayor riqueza que queda ostentar. Se puede ser rico, sabio, podeaoso: pero sin bondad, queda todo obscurido, como perdido en medio de una noche eterna. La sabiduría, la riqueza, el poder, son estrellas que se ven manchadas en su brirlo sino les acompaña constantemente la bondad.

Aunque seais un talento, aunque no tengais bienes de fortuna, aunque vuestra influencia, vuestro poderío o vuestro renombre en la sociedad, sea de lo más insignificante, si sóis buenos, si tenéis la bondad por fiel compañera, vuestra insignificancia estará recompensada. Esta recompensa, en realidad de verdad, no produce bienes terrenales; produce algo, que

como hemos indicado, es más grande, más noble: es acatar la ley impuesta por el Criador, es cumplir con nuestro deber con nosotros mismos y co nuestros semejantes.

J. VIDAL y JUMBERT

CRÓNICA

La casa Luis Serra Guardia se complace en manifestar a su numerosa clientela, que en virtud de un convenio celebrado con el Banco de Préstamos y Descuentos de Barcelona, a partir del 5 de Abril próximo, cesará en los negocios de Banca, a que venia dedicándose, los cuales serán continuados por dicha entidad en su sucursal de esta villa.

La casa Serra agradece la confianza con que se ha visto honrada por el público y que espera continuará dispensando a la entidad sucesora.



Durante la última semana la Sucursal en esta villa de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por impo-

Planchado Alemán

PARA CUELLOS Y PUÑOS

Sucursal en Granollers

BOTIGA NOVA

Anselmo Clavé, 16 :: GRANOLLERS

siciones la cantidad de 39.998 pesetas y ha pagado por reintegros 27.932'14 habiendo abierto 10 libretas y cuentas de ahorro nuevas.

~

El domingo fué conducida a su última morada la ejemplar y edificante religiosa de la caridad Hermano Dolores Casals de Berga, que durante más de 20 años prestó sus servicios en nuestro santo Hospital. Para ella eran los enfermos más necessitados y andrajosos. Su caridad no tenia límites ni su paciencia fronteras.

Murió víctima del deber, contagiada por la enfermedad de un asilado que falleció en sus brazos. Gratitud, honor y el cielo por premio.

Su entierro vióse concurridisimo.

~>%c~

Recordamos al teniente de Alcalde la promesa que hizo de mandar construir un paso adoquinado en la calle de Barcelona, junto al colegio de Carmelitas, previa aprobación de la comision correspondiente.

~~~

Han sido favorecidos con el nacimiento de un niño los consortes José Riera y Francú Bossa.

Nuestra enhorabuena.

El martes próximo, debido al celo del Capellán de San Francisco, Rdo. Lorenzo Saderra y a la caridad del vecindario, se celebrará solemnialmente la fiesta del Santo Patron de esta iglesia.

---

Y, a propósito de la Caja de Ahorros: es altamente consolador el empuje cada dia más álgido que sufre esta entidad. Con motivo del lokaut, retiráronse por muchos efectados por el paro, cantidades importantes en conjunto, pero que fueron compensadas de nuevo, por los agricultores, que temerosos de un asalto en despoblado por los elementos obreros en paro, apresuráronse a asegurar su metálico en lugar firme.

El obrero, a su vez, abre cada dia nuevas libretas, en las que espera encontrar su verdadera «caja de resistencia» para posibles conflictos sociales.

(O) - co-c(O)

Debido a un robo perpetrado dias a tras en el café Sinia, se ha redoblado la vigilancia en los alrededores de la plaza del Ganado.

5-(Q)Q)0-6

De la capital nos comunican la posibilidad de que pronto se construya en nuestra

## CUCALA Y SALA, S. A.

ALGARROBAS :: CEREALES :: SALVADOS

CASA EN BARCELONA: Sicilia, 92. — Tel. 1062 S. P. SUCURSALES: Granollers, Prim, 81. — Castellón, Paseo Ribalta

KKKKKKKK KKKKK K KKKKKKKKKKKKKK

villa una gran fábrica de hilados, a cuenta de una potente razón social.

4000 600b

En el cuartel se están haciendo importantes mejoras y construcciones paranuevos dormitorios, y embaldosando algunos pisos, a cargo de la consignación de 70 000 ptas. presupuestada por el ministerio de Guerra ultimamente.

\*\* . \*

El 23 de Marzo quedó clausurada la brillantíssima exposición de Pintura, Dibujos y Fotografia que organizó el Orfeó Granollerí en 22 de Febrero.

Dos grandes salas *ad hoc* albergaban varios cuadros de Juan Vila, Vila Arrufat, y Antonio Oliver. Algunos de ellos de delicadísimo pincel estaban destinados a la venta, y en efecto, adquirieron postores.

De fotografía pudimos admirar algunas premiadas en los Concursos Internacionales de Madrid, París y Bruselas y reproducidas en la Revista La Esfera, mérito de  D. Juan Vilatobá; varios del maestro Casañas tambien premiadas.

En dibujo admiramos las filigranas de José Moreno en un dibujo del Párroco de La Barceloneta, y el estilo del Sr. Fondevila.

El «Orfeó Granolleri» ha entrado en un verdadero zodíaco de éxitos.

·分·谷

Las fiestas de Semana Santa han transcurrido sin incidente alguno, y los Sagrarios han sido visitadísimos. El batallón de Estella, con la oficialidad y el capellán Castrense Rdo. Angel Abad visitaron tambien los monumentos en las seis iglesias de esta villa.

El pueblo católico apesar de haberse trabajado en mala hora en fábricas y talleres importantes, rindió tambien su homenaje a Cristo Crucificado. Presenciamos en algunas iglesias escenas muy edificantes, merecedoras de ocupar una tabla flamenca.

110

Tipografia Balmesiana, Ciutat, 4-Vich

# JABONES BARANGE

Granollers, Gerona, Barcelona. Sans